

El fin se semana pasado, Marcelo Ebrard, fue enfático en subrayar que ya no hay "tapado", pues así lo ha establecido el presente de la República, Andrés Manuel López Obrador, por lo que inició el proceso para ganar primero el proceso interno en MORENA relativo a la "Coordinación Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación", equivalente a los "Comités de Defensa" anunciados el 12 de junio pasado en Toluca por Mario Delgado, dirigente nacional del partido, mismos que estarán listos en breve en todo el Estado de México.

Y la verdad, como lo reveló el sábado anterior en conferencia de prensa el senador, Higinio Martínez, aspirante a la gubernatura mexicana, "quien gana la coordinación de defensa de dichos instrumentos internos, por lo regular es electo candidato a gobernador", en lo que respecta a las entidades federativas en donde ha estado en puerta la elección de nuevo mandatario como hoy ocurre en el Estado de México.

Es la "Coordinación Nacional de Comités de Defensa" la que intentará dirigir Marcelo Ebrard y, como consecuencia, colocarse en la antesala de la candidatura a la presidencia de la República por MORENA, de ser acertada la interpretación al respecto de parte del senador Higinio Martínez Miranda.

A Marcelo Ebrard ya lo invitaron a la fiesta de la sucesión presidencial, incluso lo reveló con su viva voz el canciller, en el sentido de que el presidente, Andrés Manuel López Obrador, ya lo "destapó" en cinco ocasiones, por lo que no es ningún secreto su aspiración de alcanzar la candidatura de MORENA a la primera magistratura del país, dijo en tono de sutil seriedad el secretario de Relaciones Exteriores durante su estancia el domingo anterior en la llamada "perla tapatía".

Lo curioso de todo ello es que en el caso del ambiente preelectoral del Estado de México para elegir nuevo gobernador o gobernadora, Higinio Martínez Miranda, no ha sido invitado a participar como candidato y menos "destapado" por Andrés Manuel López Obrador para alcanzar la nominación, a la inversa de Marcelo Ebrard quien desde la "mañaneras" y en cualquier otro lugar es señalado como prospecto presidencial al igual que Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López, titulares del gobierno de la Ciudad de México y de la Secretaría de Gobernación, respectivamente, entre otras "corcholatas".

Incluso, de acuerdo a información de medios de comunicación que cubren las actividades de Sheinbaum, la agencia de noticias APRO, describe que "un día después de que el canciller Marcelo Ebrard dijo que ya es "una corcholata reconocida" y que en las encuestas de popularidad está por encima de Claudia Sheinbaum, la jefa de gobierno se limitó a decir: "El está en su derecho, ahí no voy a hacer ningún comentario particular".



La equivocada táctica de Higinio Martínez Miranda rumbo a la gubernatura mexicana.
 El senador podría ser abandonado por sus hoy operadores políticos y electorales a la mitad del Río.
 Marcelo Ebrard altera nervios de Claudia Sheinbaum y, unas horas después, el Canciller se repliega tras revelar que se infectó de COVID.
INE sustituiría a IEEM en elección de gobernador del Estado de México, no se requiere de nombramiento de nueva o nuevo consejero presidente.

Cuestionada en videoconferencia sobre las declaraciones del exmandatario local ayer en Jalisco, quien anunció que empezará una gira por todo el país, añadió con voz un poco tropezada:

"Yo creo que lo más importante para nosotros, el presidente pues, agradecemos además cuando nos ha mencionado en diferentes ocasiones y, pues ya dependerá en su momento lo que vaya a plantear la encuesta".

La morenista añadió: "De parte de nosotros, siempre por la transformación, siempre vamos a buscar la unidad en nuestro movimiento, por encima de todo".

Luego, recordó que el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, ha dicho en varias ocasiones que la persona candidata del partido a la Presidencia de la República para 2024 se decidirá con una encuesta.

Y explicó: "si mal no entiendo, por ahí de junto y después se haría otra siguiente encuesta y ya tendrían que establecer cuáles son las condiciones para ello. Y ya en su momento, pues nosotros, en todo caso, ya hablaríamos del tema en particular".

-¿Sigue con las labores a su cargo? -le preguntó la prensa.

-Sí, estamos dedicados a la ciudad, respondió.

Respecto a las pintas y mantas que recientemente han aparecido en bardas de alcaldías como Tláhuac e Iztapalapa con la leyenda "#Es Claudia", la jefa de gobierno se deslindó del hecho y dijo que no sabe quién lo hace.

"Me enteré por los medios de comunicación, no tenía conocimiento de que hubiera unas pintas en este sentido. Ahí sí nos deslindamos de cualquier tema porque no tenemos conocimiento de quién ha estado haciendo esta propaganda", dijo.

Al calor de la contienda por la

presidencia de la República al interior de MORENA, debe destacarse que la y los protagonistas de la misma han sido mencionados por el presidente, Andrés Manuel López Obrador, por lo que desde el punto de vista de la política las arengas hasta el momento son válidas, no así lo que corresponde al capítulo sucesorio del Estado de México, cuyo impulso desde las conferencias de prensa matutinas del mandatario, Andrés Manuel López Obrador, solo ha favorecido a Delfina Gómez Álvarez.

Y es lo que al parecer se niega entender el senador, Higinio Martínez Miranda, quien ha ideado un escenario ficticio mediante el cual se refiere a:

- a).- tiempos
- b).- movimientos
- c).- métodos
- d).- consensos
- e).- disciplinas, y
- f).- lealtades

Como si el senador fuera un bisoño en política, debe entender y comprender que ya cumplió 47 años en estos menesteres y que en la búsqueda del poder no hay reglas:

Perdura el "todo o nada" y se consolida aún más lo relativo a que el "poder no se gana, se arrebató".

Distintas realidades son los gobiernos de izquierda, derecha o centro, en donde predominan las ideologías como estética, pero ganar, perder o empatar la vorágine disputa por el poder no cambia, está anidada hasta el tuétano al interior de todos los partidos políticos y por tanto, Higinio Martínez Miranda, posiblemente equivocó la táctica y estrategia de su aspiración gubernamental mexicana, además de las mujeres y hombres de los que está rodeado, la mayoría de ellas y ellos lo abandonarían en breve de perder la nominación a gobernador del Estado de México. Al tiempo.

SÍNTESIS POLÍTICA

Para tranquilidad de los interesados en el estado que guarda el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), no será necesaria ni fundamental la decisión de nombrar una nueva presidenta del señalado organismo comicial, los consejeros del INE podrían con toda tranquilidad llevar bajo su control el proceso, en todas sus etapas, hasta llegar al día de las votaciones que elegirán nueva o nuevo gobernador del Estado de México, incluso los operadores de Lorenzo Córdova, están ideando dos cuestiones:

1.- Practicar por primera vez en la historia del INE organizar y vigilar un proceso electoral completo de un gobernador del interior del país.

2.- El que corresponde al del Estado de México sería el más estratégico en virtud de sus características geográficas, de padrón, de listas nominales, de número de casillas y de potenciales votantes en el extranjero, incluso llevar a la práctica conforme a las normas establecidas el voto electrónico como prueba central de su importancia.

De concretar estas ideas en las elecciones mexiquenses, Lorenzo Córdova, podría bajar aún más la presión que tiene sobre el organismo comicial el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, quien ha escondido su beneplácito tras los resultados de las elecciones del 5 de junio pasado en seis entidades federativas juntas, por lo que para el INE, Coahuila y Estado de México, de llegar a buen puerto, serían un primer boleto para la subsistencia del INE, incluso hasta los consejeros del máximo organismo de elecciones en el país podrían convertirse en los héroes de evitar la desaparición del organismo del cual forman parte en estos momentos, por lo que difícilmente el nombramiento o no de una presidenta consejera o presidente consejero en el IEEM no es de tanta prioridad.

Tal vez son los momentos de mayor "desgaste" para las y los prospectos del PRI a la gubernatura del Estado de México en virtud de las reglas escritas y no escritas que casi de por vida han guiado los momentos de sucesión gubernamental, sobre todo porque de la "noche a la mañana" todo puede cambiar, así literal, una noche alguien es la designada o designado a convertirse en candidata o candidato formal del partido, pero el amanecer ya no lo es. Al interior del PRI la política política es una realidad, al estilo de las reglas referidas claro, por lo que allí, en el escenario de esperar el "destape", surgen desilusiones, frustraciones, muertes políticas, divorcios, desencuentros, amores y desamores, también se aprende el arte de comer sapos sin hacer gestos y pedir un segundo plato. Luego entonces, en los momentos de reposo prista como el actual en el contexto sucesorio, los actores participantes están al alba y, aún cuando todas y todos afirman estar preparados a lo que venga, es mentira. Están sufriendo.